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八幡平市教育委員会 
 



令和４年７月八幡平市教育委員会定例会会議録 
 

１ 開催日時 

令和４年７月 22 日（金）午後１時 30 分から午後１時 48 分まで 

 

２ 場所 

  八幡平市役所３階大会議室 

 

３ 出席者 

  教育長 星 俊也 

委 員 伊藤 政行 

委 員 宮野 朋士 

 

４ 欠席者 

委 員 羽沢 憲英 

委 員 松田 育恵 

 

５ 説明等のため出席した職員 

⑴ 説明員 教育総務課長兼学校給食センター所長兼図書館長 遠藤 幸宏 

       教育指導課長兼教育研究所長 柏 英保 

⑵ 事務局 教育総務課長補佐兼総務係長 

兼学校給食センター副所長兼図書館副館長 渡辺 修 

 

６ 傍聴者 

  なし 

 

７ 議事 

⑴ 議案第１号  教科用図書の採択に関し議決を求めることについて 

 

８ 会議の大要 

【開会】 

〇星教育長 

ただいまから、令和４年７月八幡平市教育委員会定例会を開催したいと思います。 

 

【教育長あいさつ】 

○星教育長 

私の方から最初に報告を兼ねてですね、挨拶をさせていただきたいと思います。 

（資料に基づき報告） 

 

○星教育長 



以上、私の方からこれまでの報告、そしてこれからの予定をお話しさせていただきまし

た。 

 

【報告事項】 

○星教育長 

それでは、次第３報告事項、各課からの報告をお願いします。 

 

〇遠藤教育総務課長 

 私の方からは今回は１件だけの報告でございます。令和４年八幡平市議会第３回臨時会

についてでございます。 

（報告） 

 

〇柏教育指導課長 

 私からは大きく２点ご報告いたします。１点目コロナについてです。２点目です。事業

報告については大きく二つ報告します。八幡平市コミュニティスクール推進協議会と学校

訪問についてです。 

（報告） 

 

〇星教育長 

はい。ありがとうございました。報告について何かご質問等ありますでしょうか。 

 

（委員から「なし」の声） 

 

【付議する事件】 

〇星教育長 

それでは進めさせていただきます。続きまして、議案第１号「教科用図書の採択に関し

議決を求めることについて」教育指導課長から説明をお願いします。 

 

〇柏教育指導課長 

（資料に基づき説明） 

 

〇星教育長 

ただいま議案第 1 号について説明がありました。ただいまの説明に関しまして、質問等

ございましたら、ご発言をお願いいたします。 

 

〇宮野委員 

これ、直接の質問じゃないんですけども、東京書籍の問題がありましたよね。当市の場

合は金銭授受の実際の対象になった方はいらっしゃるんでしょうか。 

〇柏教育指導課長 

いや、いらっしゃらないと認識しております。 



〇宮野委員 

そうですか。全県的に見てどうなんでしょう、教育長。 

 

〇星教育長 

いや、全くこちらにはその情報はございません。 

 

〇宮野委員 

例えば、６年度に関しては、もう一度、見直しっていうか、また採択の選考するわけで

すよね。そういう場合でもこういう行儀の悪い、東京書籍も採用するっていうような、形

になるわけですか。 

 

〇星教育長 

結局、我々の採択については、そういった不祥事というかですね、そういったことがあ

るなしにかかわらず、教科書そのものを見て、判断しての結果ですので、そういった採択

の過程で何らかのやりとりがあったというのはですね、後で分かってきたことであります

しそれについては、文部科学省の方から、それなりに教科書会社の方に指導があるものと

思っておりますので、教育委員会サイドとして、どうこうということは特に考えておらな

いところです。 

 

〇宮野委員 

文科の指導も当然あるでしょうから、それでも、よしとするというとですね。 

 

〇星教育長 

そうですね。かつてはですね、他の教科書会社にも似たようなことがあったりしてです

ね、今相当厳しくなってるんですよ。 

うん。 

 

〇星教育長 

ですから教科書に携わるものは、一切そういったことがあってはならん、ということで

すね。厳しい状況の中で、みんな自覚して取り組んで参ってきておりますので、今回のよ

うなことは、我々の目からするとまだそういうことをしているのかと甚だ残念だな、そう

いうことです。 

 

〇宮野委員 

同感です。 

 

〇星教育長 

その他ありませんでしょうか。 

 

（委員から「ありません」の声） 



 

〇星教育長 

それでは、質疑を終結いたします。お諮りいたします、議案第１号「教科用図書の採択

に関し議決を求めることについて」を、原案のとおり決することにご異議ありませんか。 

 

（委員から「はい」の声） 

 

〇星教育長 

 異議なしと認め、議案第１号は原案のとおり可決されました。 

 

【その他】 

〇星教育長 

５、その他に入ります。事務局から何かありますか。 

 

〇事務局 

 ございません。 

 

〇星教育長 

 委員の皆さんから何かございますか。 

 

（委員から「ありません」の声） 

 

【閉会】 

〇星教育長 

 それでは、特にないようですので、以上で本日の日程はすべて終了いたしました。これ

をもちまして、令和４年７月八幡平市教育委員会定例会を閉じます。お疲れ様でした。あ

りがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


